



こころの中を見つめよう  
博愛を広げるために

国際ロータリー会長  
カルヤン・バネルジー

Rotary International

# 週報

— さあ、今こそ我等の出番だ —

2011~2012年度 会長 濱仲 幸弘

Vol46 No.08 平成 23 年 9 月 6 日



国際ロータリー第 2750 地区多摩中グループ  
東京国分寺ロータリークラブ

## 第2196回 移動例会報告（多摩信用金庫会議室）

本日の司会

照木 SAA 委員長

国歌斉唱

『君が代』

ソングリーダー：高相会員

ロータリーソング

『奉仕の理想』

四つのテスト唱和

お客様紹介

濱仲 会長

- 尾崎 幸信 様（東京武蔵国分寺RC会長）
- 本多 幸雄 様（東京武蔵国分寺RC幹事）

会長の時間

濱仲 会長

皆様、こんにちは。夏休みや移動例会がありましたので、この場所では久しぶりの例会となりますが、お元気でしたでしょうか。今日までの間に、日本ではいろいろなことが起こりました。菅政権から野田政権へ代わりました。また台風12号はゆっくりゆっくり日本列島を横断、各地に大雨を降らせました。特に台風12号に関しては、まさかこれほどの被害が出るとは思っていませんでしたが、3.11の津波を連想させるような大洪水を見ると、本当に自然の驚異は恐ろしいと感じています。断続的な大雨だけで済んだ東京は運の良いところだと思います。もう一つの話、野田新内閣の誕生ですが、新聞マスコミ各社の緊急世論調査によると、内閣支持率は軒並み60%前後に及び、10%台にまで落ち込んでいた菅内閣と比べて大幅に回復しました。「内閣支持率が突出して高い一方で、政党支持率や閣僚の評価はさほどでもない。支持率低下は時間の問題だ」という見解もあります。何れにせよ、いつまで経っても何もやっていないようにしか見えなかった前政権の反動で、大きな期待が寄せられているのではないかと思います。平時のように「さあ、お手並み拝見」というような悠長なことをいつてられない状況の中で、如何に行動をアピールし、結果を出すかが求められています。今すぐ体制を変えることなど出来ない中、私たちにとっても、期待をせざるを得ない情勢です。政権を取っても野党的体質から抜け出せず、政権維持能力のない人たちに日本の将来を任せてしまった責任は国民全体にもあります。そういった意味で、菅ではない野田さんに任せてみようかという気



持ちですね。消去法的発想なので、気が重いところもあります。この混迷の時代だからこそ、ちょっとでも良い方向に向かえばうれしいと思うことにします。

お客様の挨拶

○東京武蔵国分寺RC会長 尾崎幸信様  
皆様今日は、武蔵国分寺RCの会長幹事がお邪魔したのは、私共のRCの創立20周年記念のイベントとしまして、チャリティゴルフ大会を、11月



22日に計画いたしました。この目的は、岩手県の陸前高田市は、大津波で市役所も被災し、山の中腹の方にプレハブの市役所しかない状況で、街全体、何もなくなってしまっている、そんな状況です。今、車を寄贈する計画で、そのために11月22日にチャリティゴルフを行うことになり、親クラブの皆様に来るだけ沢山の方に参加をお願いしたく、本日、お伺いしました。また、記念式典は4月16日(月)に予定しております。これにつきましては、改めまして、ご案内にお伺い致します。本日は、貴重な時間有難うございました。

幹事報告

高橋 幹事

第一例会ですので、幹事報告の紙をお配りしておりますが、それに沿ってお話します。



1. 例会予定①9月6日：手塚会員のイニシエーションスピーチ②9月13日：TOKORO会他親睦行事に関して卓話を小椋TOKORO会会長③9月20日：クラブ協議会「長期計画策定会議」④9月27日：クラブ協議会「会員増強会議」
2. 各委員会活動予定①9月1日第1回TOKORO会ゴルフコンペ②9月6日第2回長期策定委員会③9月13日第1回炉辺会合
3. 2750地区、多摩中グループ活動予定は別紙の通りです。
4. 国分寺市並びに関連団体活動予定は別紙の通りです。
5. 本日の理事会で決まったことを報告します。平兵衛まつりに参加しますが、これを例会扱いとし、10月11日は振替休会とします。

委員会報告

出席委員会

篠原出席委員長

会員数：42名 免除：7名 欠席：6名

メーキャップ済み：0名 出席率：84.2%

## ニコニコボックス

## 川畑親睦委員長

尾崎幸信様・本多幸雄様(東京武蔵国分寺RC):  
本日はお世話になります。お願い事でやってみました。お手数をおかけしますが、よろしくお願



いします。濱仲会長・高橋幹事:本日は、たましん様の会場をお借りし、移動例会を開催させていただきます。本当にありがとうございます。手塚会員、イニシエーションスピーチよろしくお願います。小椋会員:大雨台風が、本土に急接近する9月1日、久邇CCで今年度第1回TOKORO会ゴルフコンペを強行開催致しましたが、エントリーした全員が無事完走!皆さんの熱き心と友情に感謝してニコニコします。古川会員:9月11日から、9月18日まで8日間、海外出張にまいります。例会を2回お休みすることになります。よろしくお願いいたします。篠原会員:先日の馬が勝ちまして思わず大金が入りました。喜んでニコニコします。高嶋会員:先日はTOKORO会ゴルフで痛みあがり最後までまわる事ができるか心配してましたが18ホールまわり切ることができてニコニコします。大平会員:東京武蔵RCの尾崎会長と本多幹事を歓迎してニコニコいたします。岡田会員:9月1日TOKORO会ゴルフで、ベスグロには1打及びみせんでしたが、新ペリアハンドのおかげで優勝しました。9月10日に79歳になります。いよいよ、エイジ、シュートが近かついて参りました。目標に向かって頑張ります。

## 9月の記念ニコニコ

## 川畑親睦委員長



(左から)  
北田会員  
岡田会員  
田中会員  
馬場会員

## ○TOKORO会報告 小椋会員

9月1日(木)、久邇CCで開催しました。台風12号の影響を受けて、8時の集合時間頃、大雨となり、中止するか強行するか論議をしているうちに、突然雨が上がり、予定の時間通り、スタートしました。途中一時的に雨が降りましたが、無事に全員ホールアウト、パーティはゴルフ場のパーティールームで行いました。結果は、別紙のとおりですが、優勝は岡田さん、準優勝は小椋、グロス上位者から飯沼さん、北田さんの以上4名が、9月15日に行われる多摩中グループ第73回(地区予選)の国分寺RCの代表に決定しました。

※社会奉仕委員会は次週号に掲載いたします。

## イニシエーションスピーチ

## ○手塚会員

こんにちは。手塚と申します。私は昭和27年2月に築地で生まれました。昭和51年に大学院、機械工学の修士課程を修了しました。

鉄道車両が好きだったので鉄道に就職しようと思  
い、鉄道なら当時の日本国有鉄道だ、と考えて試験  
を受けたら採用してくれました。鉄道は駅、車両、電  
気、信号、通信、線路、橋やトンネルなど、非常に多  
くの職種から成り立っています。当時の国鉄では大学を出て入社する  
と、贅沢なことに約1年かけて色々な現場を研修させてくれました。私  
は長野で研修しました。特に、車掌や運転士、駅の改札係、出札係、  
小荷物係などは約一月ずつ見習いを経験しました。昭和52年に長野  
工場に配属になりました。機関車の点検、修繕をやりました。鉄道会  
社はトラックを使った運送会社と違い、車両や線路を自ら点検し修繕し  
ています。鉄道は鉄のレールの上を鉄の車輪が走ります。車輪とレール  
が接している部分は非常に面積が小さく、いわば点で車両の重量を  
支え、進む方向を変え、走るための動力や止まるためのブレーキ力を  
伝えている、とても単純で合理的な構造だと、あらためて感心しまし  
た。国鉄に入る時から研究所が希望で、昭和54年に鉄道総合技術  
研究所の前身である鉄道技術研究所の車両関係の研究室に配属さ  
れました。平成19年に退職するまで、脱線や衝突のメカニズム、走行  
安全性、乗心地の評価、車輪や車軸の強度などを研究してきました。  
その間に2年間、科学技術庁の国際課に出向して、外国との科学技術  
協力や交流の窓口をやりました。担当は中国、韓国、東南アジアでし  
た。科学技術庁で感心したのは、官僚がとても優秀でよく働くこと  
です。政治家は官僚を上手に使うべきだと思っています。平成20年に主  
に鉄道総研の仕事をして頂いている榊テスに入りました。それまで、  
株式会社に勤めたことが無かったので、勉強の途上です。入社して第  
一番に、社員に毎月きちんと給料を支払うことがいかに大事で大変  
か、ということを実感しました。先日、中国で追突事故がありました。列  
車はなぜ衝突しないかご存知ですか。普通の鉄道では信号が赤のと  
き、または信号が消えているときにその先に進まなければ衝突しませ  
ん。先程お話しした車輪とレールにもう一つ重要な役割があります。車  
輪、車軸、レールは鉄ですから、レールに電気を流した時に車輪があ  
るとそこを電気が流れます。数百mから数kmの長さでレールを区切っ  
て電気を流します。車輪が無いつまり列車がない時と列車がいると  
きでレールに流した電気の通り道が違います。これを使えば区切られ  
たレールの上に列車がいるかどうかを判断できるので、レールを区切  
ったところに信号機を建て次の区切りに列車がいるときは赤信号にす  
れば、次の列車が入ることはありません。本日はご静聴ありがとうございました。今後とも、よろしくお願



国際ロータリー 第2750地区 多摩中グループ

## 東京国分寺ロータリークラブ

会 長 濱仲 幸弘 幹 事 高橋 正典  
会報委員長 小向 将介 副委員長 山内 千枝

事務所・例会場 東京都国分寺市南町 3-20-3 国分寺ターミナルビル 8階  
Tel.042-322-6480

編集・印刷 (株)スプリングフィールド 国分寺市本町 3-8-12 Tel.042-320-5601

URL: <http://www.tokyokokubunjirc.org/>